

クモツチの巣す

公園こうえんのベンチで、ケンちゃんは涙なみだをふきました。学校がっこうでまた、オサムくんに意地悪いじわるされたのです。

家うちに帰かえる前まえには笑顔えがおにならなきや、と空そらを見上みあげると、頭上ずじょうにクモの巣すがありました。

ケンちゃんはクモが嫌いきらいです。姿すがたかたちもグロテスクだし、網あみに引ひつかかって食たべられる昆虫こんちゅうが、かわいそうに思おもえるのです。

クモの巣すがあるのはイヤだけど、風かぜが吹ふいてとても気持ちきもちのいい場所ばしょでした。

ひらひらと舞い落ちてきた木の葉が一枚、クモの巣の網に引っかかりました。すると、どこかに隠れていた小さなクモが葉っぱに近づき、そのまわりの網の糸を切り始めました。そして葉っぱは、きれいにポロリと落ちたのです。

ケンちゃんはびっくりすると同時に、不思議でした。

「どうして、今のが虫じゃないって、わかったんだろう」

目はクモの巣に釘付け、もう泣いていたことも、クモが嫌いだったことも忘れていました。

「網に穴があいちゃったんだけど」

心配して見ていると、クモはお尻から糸を出して、せつせと網の

しゅうり はじ
修理を始めました。その姿はケンちゃんの心を捉えました。頭の
なか せつけいず
中に設計図があるのでしようか。行ったり来たりするうち、穴は跡形
もなくきれいに塞がってしまったのです。

「クモツチ、すごい！」

いつのまにかケンちゃんは、クモツチという名前までつけていまし
た。もう他人とは思えません。

クモツチのすご技をもう一度見たくて、ケンちゃんは足もとに生え
ている草の葉っぱをちぎり、網に向かってエイツと投げました。葉っ
ぱは少し風に流されましたが、なんとか網に引っかかりました。

「さあ、クモツチ、また見せて」

ケンちゃんの応援を知ってか知らずか、クモツチは同じように葉つ

ぱを落とし、穴を繕います。それはもう熟練の職人、匠の技です。

再び同じことをすると、「またかよ」という態度のクモツチでした

が、辛抱強く同じことを繰り返しました。仕掛けが壊れたままでは

獲物をとれません。面倒でも修理しなければならぬのです。

ケンちゃんは、健気なクモツチを見てかわいそうになりました。小

さな体のクモツチにとつて、けっこうな重労働であることは間違い

ありません。ちよつと反省です。

そのとき、一匹の虫が網にかかりました。本物の餌です。これまで

のケンちゃんだったら、「早く逃げて」と思ったはず。でも今は心が

揺ゆれています。それどころか、クモツチを応援おうえんしたい気持ちきもちが強つよくなり
りました。クモツチも、食たべなければ生きていけません。
バタバタと暴あばれる虫むし。このまま暴あばれ続つづけたら、網あみが外はずれて逃にげてい
くかもしれません。

さあ、どうするクモツチ。ケンちゃんは気きが気きではありません。す
るとクモツチは、虫むしの回まわりを歩あるき回まわって、お尻しりの糸いとで包つつみこみました。
ネバネバする糸いとに絡からまれて、虫むしはしだいに身動みうごきがとれなくなりました。
た。

それでもすぐには手てをつけません。格闘かくとうする無駄むだなエネルギーを使つか
わず、自然しぜんに衰弱すいじやくしていくのを待まつ作戦さくせんです。

「頭あたまいいなあ」

虫むしと葉はつばを区別くべつできるのも、これで納得なっとくしました。バタバタと暴あば

れないなら葉はつばだとわかるのです。捕り物とものの仕掛しかけ、破やぶれた網あみの

修理しゅうり、獲物えものかどうかの判別はんべつ……。小ちいさなクモツチに、たくさんの知恵ちえが

備そなわっていることに、ケンちゃんは感動かんどうしました。

次つぎの日ひも、公園こうえんに寄よりました。その日ひも同おなじ場所ばしょに、クモツチは陣じん

取とっています。

そよそよと気持きもちのいい風かぜの中なか、ケンちゃんは草くさの葉はを投なげました。

悪わるいとは思おもったけれど、やっぱり匠たくみの技わざを見みたかったのです。

その時とき、後うしろで声こえがしました。

「おい、何なにしてるんだよ」

びっくりして振り返ふると、オサムくんが立たっています。うろたえたケンちゃんは、うつかりクモの巣すのほうに目を向むけてしまいました。ちようどクモツチが、葉はっぱの周まわりを切り抜きぬいているところでした。

「へえ、おもしれえ」

一部始終を見終みえたオサムくんは、自分じぶんも木の葉はを投なげ入いれました。そればかりではありません。面白おもしろがったオサムくんは、やっとなつと繕つくろい終おえた網あみに、今度こんどは小石こいしを投なげ入いれたのです。小石こいしは網あみを破やぶって向むこう側がわに飛とんでいきました。さらに小枝こえだを投なげました。こうなったらもう、網あみは持もちません。ダラリと垂たれ下さがったボロボロの網あみから、ク

モツチも姿すがたを消けしていました。

「何なにするんだよっ！」

堪忍袋かんにんぶくろの緒おが切きれたケンちゃん。信しんじられないことに、自分じぶんより大きなオサムくんおおに飛とびかかったのです。

「謝あやまれっ！ クモツチに謝あやまれっ！」

今いままでのケンちゃんではあり得えない剣幕けんまくに、オサムくんは目めを丸まるくしました。

「チツ、なんだよ、たかがクモじやないか」

舌打したうちして、ケンちゃんを振り払ふいました。そして足早あしばやに去さっていったのです。

もしかしてクモツチ、死しんじやった？

「ごめんね、ごめんね、クモツチ」

一人残ひとりったケンちゃんは、いつまでも泣ないていました。

翌日よくじつは、ケンちゃんの心こころのようように、雨あめ。帰かえり道みちに公園こうえんに寄よること

もありませんでした。いえ、寄よる気きにさえもなれなかつたのです。

お母かあさんは、昨日きのうも今日きょうも食欲しょくよくのないケンちゃんが心配しんぱいでした。

何か話なにかしてくれるのを待まっていましたが、ケンちゃんからは話はなしはありません。

「ケンちゃん、何かなにあつたんじゃない？」

「なんでもない」

ケンちゃんは小さな声で答えます。学校でいじめられても、お母さんに話したことはありません。そして無理に笑顔をつくってしまいました。心配かけちゃいけない、って思うからです。昨日オサムくんに振り払われて倒れ、膝と掌を擦りむいたのも、転んだと言ってごまかしたのでした。

でもお母さんは、うすうす気付いていました。昨日、目が真っ赤だったから。

「ケンちゃん、お母さんに心配かけないようにしてるんですよ。でも言ってくれない方が、ほんとはお母さん、悲しいの」

「え、そうなの？」

ちよつと意外いがいに思おもったケンちゃんに、お母かあさんは続つづけます。

「おととい、クモツチの話はなしをしてくれたとき、とつても嬉うれしそうだった。でも昨日きのうは違ちがった。お母かあさんでは、ケンちゃんの力ちからになれないのかしら」

お母かあさんに嘘うそをつくことはできないな、とケンちゃんは思おもいました。それに隠かくしておくことがお母かあさんを悲かなしませることになるなんて、知しらなかつたのです。

クモの巣すが壊こわされてしまったことを話はなしたら、オサムくんは学がっこう校こうでも嫌きらわれていることを、話はなさなければならなくなりました。

「みんなで遊あそんでいるのを邪魔じやましたり、花壇かだんのお花はなを折おったりするんだ」

「そう。でもほんとうはオサムくん、淋さみしいのかもしれないわよ」

お母かあさんは、また意外いがいなことを言いいました。

「きっと、お友ともだちが誰だれもいないのよ」

「仕方しかたないよ。みんなに乱暴らんぼうするんだもん」

「ケンちゃんきょうは、オサムくんかあのこと、どれくらい知しってる？」

今日きょうのお母かあさんは、ケンちゃんかあが考かんがえていないことばかり言いいます。「ケンちゃんきょう、クモくらって嫌きらいだっただでしょ？でもクモくらツチつちのこと知しっていったら、大だい好すきになっただだじゃない？」

嫌いだからと心を閉ざすのではなく、まずお話ししてみようよ、
知ってみようよと、お母さんは言います。

「誰かに何か言っほしくて、わざと嫌がることをしてるのかも。も
しかしたら、優しくお話ししてくれるお母さんだって、いないのかも
知れないわよ」

「でも、オサムくんとお話しするなんて絶対無理。クモツチにあんな
ひどいことしたんだもん」

ケンちゃんは、強く首を振りました。

次の日も雨でしたが、授業が終わる頃には雨が上がり、空が明る

くなつてきました。

帰り道、ケンちゃんは恐るおそる公園の木の下に。するとまた同じ場所に、巣がかかっているではありませんか。

「あつ、クモツチ、生きてたんだ！」

ケンちゃんの顔は、パツと明るくなりました。よかった、よかった。でも、こちらに向かつて走ってくるのがオサムくんだと知ったとたん、真っ青になりました。どうしよう、また壊されるんじゃないやんは、拳をかたく握りしめます。

息を切らしたオサムくんは、体に似合わない小さな声で、モゾモゾと言いました。

「あの…、こないだは、ごめん」

なんとオサムくんは、謝りに来てくれたのです。ケンちゃんの緊張はふわりと解けました。そしてお母さんの言ったように、お話ししてみようかな、と思いました。

「うん。でも、もう意地悪しないでね」

オサムくんは照れくさそうに、だけど嬉しそうに、コックリとうなずきました。

クモツチの巣は小さな水滴をたくさんつけて、キラキラと輝いています。

(南ふう)

『お母さんの家事放棄宣言』

お母さんが突然「家事放棄宣言」をしました。昨日の夜のことです。

僕はいつものようにテレビの前でスーパーマリオのゲームをしていました。お姉ちゃんは髪の毛をふきながらお風呂から出てきたところで、お兄ちゃんはバイトから帰ったばかりで、冷蔵庫からコーラを出してグラスに注いでいました。

お母さんが、そう、突然

「みんなに話があるの」と言いました。

僕はゲームを続けたまま、お姉ちゃんはバスタオルを頭に巻きながら

ら、お兄ちゃんにいはグラスに入いれたコーラを飲のみながら聞きいていました。
「お母さんかあは明日あしたから全すべての家事かじを放ほう棄きします。だからみんな自分じぶんの
ことじぶんは自分じぶんですること、家いえの掃除そうじや洗濯せんたくは三人さんにんで分ぶん担たんしてそれぞれが
できることきをするように、よく相談そうだんして決きめるのね。食しょく事じはお姉ねえちや
んが作つくるといいと思おもうけど、悟さともゲームばかりしていないで手伝てつだう
のよ。朝あさご飯はんも自分じぶんたちで考かんえて食たべてね。お母さんかあは明日あしたから
自分じぶんの好すきなことあしたをあさしちじしゅつぱつやんぼるします。とりあえず明日あしたは朝七時あさしちじしゅつぱつ出で発はつで山原やまはらへ
ドライブドライブに行いきます。みんなは寝坊ねぼうしないようにちやんと起おきて、
学がっこう校いへ行いくのよ。わかつたわね」

僕ぼくらはびっくりして、僕ぼくはマリオを穴あなに落おとしてしまい、お姉ねえちや

んはバスタオルのターバンを落としてしまい、お兄ちゃんはコーラでむせてしまいました。

「家事放棄ってなんだよ」

「お母さん、何言っているの」

「お母さん、どうしたの」

兄弟三人が同時に叫びました。

「だ・か・ら、お母さんは明日から自分の好きなことだけをする
ことに決めたの。今まで家のことばかりで、自分のやりたいこともでき
なかったから、これからは自分のために生きることに決めたのよ」
「やりたいことって何をするんだよ」お兄ちゃんが言いました。

「それを、明日、山へ行つて考えるのよ」

「別に山へ行かなくてもいいじゃないか、家のことをしながら好きなことをすればいいだろう」

「お母さんは自分の好きなことだけをしたくなつたの」

と「好きなことだけ」の、だ・け・を特に強く言いました。

自分の好きなことだけをしたくないなんて、大人はいいなーと僕は心の中で思いました。

「そんなのわがままよ。私たちはまだ子供なんだから親がめんどろをみるのはあたりまえでしょう。それって育児放棄じゃないの」

お姉ちゃんが言いました。

「家事を放棄するだけで、育児放棄はしません。あなたたちのことはしっかり監視はします」

「そんなこと急に言われても、今までやったことがないんだから、できるわけないだろう」

お兄ちゃんがふてくされて言いました。

「急にでも、徐々にでもすることは同じです。掃除は掃除機をかければいいことだし、洗濯機だって悟のプレステより簡単よ。サルよりちよつと賢ければ使えます」

「お父さんはどうするんだよ」

「だいじょうぶ、お父さんには納得してもらっています。びっくりし

ていたけど、よく話してわかってもらいました。あなたたち三人が何を言ってもお母さんの決心は変わりません」
と一方的な家事放棄宣言をしてお母さんは寝てしまいました。

僕ら三人はリビングのテレビの前で

「何、いまの？」って感じで顔を見合わせました。

「悟、お前、お母さんを怒らせるようなことをしたんじゃないか。

宿題を忘れたとか、テストで0点とったとか」

「そんなことないよ。この前のテストも初めて九十点取って褒められたんだから」

「加奈はなにか思い当たることはないのか」

「お兄ちゃんこそ毎日帰りが遅いじゃない」

「俺はバイトだからしょうがないじゃないか」

「本当に明日からお母さん何もしてくれないのかなあ」

「きつと俺たちを脅かしているだけだよ、明日の朝になったらいつも

通りになっっているよ。だいじょうぶ！ だいじょうぶ！」

お兄ちゃんが自分に言い聞かせるように言いました。

「きつとそうだよね」と、僕とお姉ちゃんは祈るような気持ちで言

ました。

翌日、朝六時三十分、

「みんな、起きなさい。お母さんは出かけるからね。ちゃんと準備

して、遅刻ちこくしないように学校がっこうに行くのよ。じゃあ、行いつてきまあー
す」と大きな声おほこえで言いいながら、お母かあさんは元氣げんきよく家いえを出でて行いきま
した。

僕ぼくら三人さんにんは飛とび起おきて、キッチンへ行いくとお父とうさんが一人ひとりでコーヒ
ーを飲のんでいました。

「おはよう。コーヒーは入いれてあるけど、トーストは自分じぶんで焼やきなさ
い。お父とうさんはもう会社かいしゃに行いくから、戸締とじまりを忘わすれないように」

「お父とうさん、お母かあさんどうしちやったの？ 本ほん当とうに家か事をじしないの」

「お母かあさんが決きめたことだ。今いままで家か事じや家か族ぞくのことばかりで、自分じぶん
のことは何なにもできなかつたって言いわれてさ。お父とうさん、何なにも言いえな

ったよ。お父さんもお母さんに甘えていたんだと思ってな。お母さんの希望を聞いてあげようと思ったんだ」とお父さんはしんみり言いました。

お母さんの「家事放棄宣言」は本当だったんだと思い、三人はもう何も言いませんでした。黙って、姉ちゃんはバナナと牛乳、僕はシリアルに牛乳、お兄ちゃんはカロリーメイトで朝食をすませて、学校へ行きました。

その日、お姉ちゃんはいつも学校の帰りに友達と行くマックへ寄らずに早く帰ってきました。

「しようがないなあ。カレーでも作るか」と言っ、冷蔵庫にあった

ジャガイモや人参にんじんを使って、慣れない手つきでカレーつかを作りました。

僕ぼくはお母かあさんがプレステより簡単かんたんと言っていた洗濯機せんたくきの使い方つかをお姉ちゃんねえに教おしえてもらって洗濯せんたくをしました。

お姉ちゃんねえが「悟さとるもサルより賢かしこいことが証明しょうめいされたね」と言いって笑わらいました。

お兄ちゃんにいもバイトが終おわるとすぐかえに帰きって来きました。

七時頃しちじごろにお母かあさんから電話でんわがあつて

「今日きょうはおばあちゃんいえの家に泊とまるから心配しんぱいしないでね。明日あしたは土曜日どようびだから学校がっこうはお休みやすみでしょう。家いえのことお願ねがいね」

「お母かあさんかえいつ帰くって来くるの？ 僕ぼく、家いえのお手伝てつだいもするから必かならず

帰かえって来きてね」と僕ぼくが言いうと

「あたりまえじゃない。明日あしたの夕方ゆうがたには帰かえるから、部屋へやの掃除そうじをして、宿題しゅくだいもすませておくのよ」と一方的いっぽうてきに指令しれいを出だして電話でんわを切りました。

お父とうさんは仕事しごとで遅おそくなると電話でんわがあつたので、三人さんにんでお姉ねえちゃんつくが作つくったカレーかあを食たべました。お母かあさんのカレーかあとは一味ひとあじ違ちがいましたあんがいおいしが、案外あんがい美味おいししくできていました。

「とりあえず、お母かあさんの気きが済すむまで好すきなことをさせてあげよう。悟さとも加奈かなも自分じぶんのことは自分じぶんですること。家いえのことはそれぞれがでぶんたんきることを分担ぶんたんしてやっていこう」とお兄にいちゃんいが言いいました。

僕は本当にだいじょうぶかなあと思いながらカレーをおかわりしました。

次の週になってもお母さんは朝から、デパートへ買い物に出掛けたり、友達に会ったり、図書館に行ったりと本当に家事をしませんでした。お母さんは毎日楽しそうでした。

僕たち兄弟三人も掃除、洗濯、料理と家のことがなんとかできるよ
うになつてきました。

僕も卵焼きくらいは作れるようになりました。

お母さんの家事放棄宣言から二週間、兄弟三人の家事当番も軌道

の へじ
に 乗 り 始 め た 所 ろ、 ま た ま た お 母 さ ん が み ん な に 話 が あ る と 言 い 出
し ま し た。

「 お い お い、 今 度 は 何 宣 言 だ よ 」 と 思 っ て い る と お 母 さ ん は 言 い ま し
た。

「 三 人 と も こ の 二 週 間 よ く 頑 張 っ た わ ね。 あ り が と う。 ま あ 七 十 点
く ら い だ け ど、 合 格 点 よ。 こ れ な ら お 母 さ ん が し ば ら く 留 守 に し て も
だ い じ よ う ぶ ね 」

「 留 守 に す る っ て、 ど う い う こ と ？ 」

「 お 母 さ ん ね。 お つ ぱ い に 腫 瘍 が 見 つ か っ て 手 術 し な い と い け な い
の。 だ か ら 来 週 入 院 す る こ と に な っ た の よ。 退 院 し て も し ば ら く は

今までみたいに動けないでしょう。だから三人に自分のことは自分でできるようになってほしかったの」と言いました。

「お母さん、手術したら治るんでしょう」「僕は心配になって聞きました。

「治るわよ。悪いところを取ったらだいじょうぶ。また元気になって今までのように家事もできるようになるから」

「いいよ。退院してもお母さんは好きなことをしなよ」とお兄ちゃんが言うとうと

「そうよ。私も料理のレパートリーが増えたから料理するのが楽しくて」お姉ちゃんが言いました。

「僕はお母さんが家にいてくれるだけでいいよ」と言いました。
するとお母さんは

「お母さんは本当は家事が大好きなの。家族のためになんでもしてあげることをお母さんの幸せよ。元気になったら『家事頑張るぞ！宣言』をするから、待っていてね」と言っ
て右手を高く上げました。

(具志堅 都)

スクール

「安良城みなみ」
あらしろ

「はい」

「泉川レン」
いずみかわ

「はい」

西原先生にしはらせんせいがつぎつぎと名前なまえを呼び、答案とうあんが返かえされていく。五年生ごねんせいになつて最初さいしょにおこなわれた算数さんすうのテストだった。みずきはめずらしく、どきどきしていた。テストの前まえの日ひ、お兄ちゃんにいに教おそわって自信じしんがあったのだ。

テストのあった日、みずきは学校から帰るとただいまも言わないで
「出た、出た、お兄ちゃんが教えてくれたのぜんぶ。それでスラスラ
できたんだよ」と叫んだ。そして問題を思い出しながらやりなおして
みた。ちよつとしたミスがあつたとしても九十点は確実だと思つた。
第一、五年生になる今まで学校でやったテストの問題を家に帰ってか
らも覚えていゝることじたいなかつたんだから。

(もしかしたら初めての百点かも…)

みずきは、自分でもはずかしくなるくらい胸をときめかせて、きよ
うの日を待ちわびた。

西原先生は五十音順に男子と女子を交互に呼ぶ。四年生の時の

担任たんにんの先生せんせいは点数てんすうの良いい順じゆんに男子だんしが先さきだったから、みずきはたいてい最後のさいごのほうに呼よばれた。きょうのように自信じしんのある時ときだったら、真まつ先さきに呼よばれて最高さいこうにイイ気分きぶんだろうけど、四年生よねんせいでは一度いちどもその気分きぶんが味あじわえなかつた。きょうくらい西原先生にしはらせんせいも点数てんすうの良いい順じゆんに呼よんでくれたらどんなに良よかつただろう。そんなことを思おもいながら、胸むねの高鳴りたかなは頂点ちやうてんに達たっしていた。

いよいよ順番じゆんばんが近ちかづいてくる。

「真栄田まえたさやか」

「はい」

「真栄田まえたみずき」

「ハイッ！」

みずきははじけるように席せきを立ちた、小走りこばしで答案とうあんを指めした。やつの思いおもで手てにするとはやるきもちはおさえきれなくなつて席せきにもどる途中とちゆう、点数てんすうのところだけそつと見みた。

ところが：七十点ななじゆってんしかついでいなかつた。
(ええっ?)

席せきに着ついてからこんどはぎつと答案とうあんの全体ぜんたいを見みた。大きな×おおが三つばつもついでいる。

(なあーんだ。はあくあ)

みずきはらんぼうに答案とうあんをふせた。

後ろうしろのほうから会話かいわが聞きこえてくる。

「九十五点きゅうじゅうごてんか：やっぱりな。さすがさやか」

「レンくんこそ：また百点ひゃくてんなんでしょ？」

「ぜんぜんダメだった。最悪さいあく：八十点はちじゅうてん」

「へえ：ウソ：ホント？」

算数さんすうの得意とくいなレンくんにもこんどはそれだけむつかしかったのだ。

わたしがもし百点ひゃくてんをとっていたらクラスのみんなはどんなにびっく
りしただろう。みずきはそう思おもってなんどもなんども、ふかいたためい
きをついた。

さやかはみずきとおなじ『真栄田まえた』というみょう字じでしんせきでは

ないけれど、お家が近くてようちえんのころからいつもいっしょに登
げこう
下校している。でこぼこコンビだけれど。

さやかに話しかけるみなみの声がした。

「いちどでいいからさやかをやっつけてみたいと思っ
おも
ているんだけど、わたしのこのポンカスアタマじゃ、一生かかっ
いっしょう
てもムリね」

「そんなことないよ。みなみだってできるじゃない。こんどはよ
か
かったんでしょ？」

「五十点。ほら。四年生は四十点で終わったから、ちよつとはよ
よねんせい よんじゅってん お
くなつただけだね」

みずきは、勉強がよくできて背もたかいさやかがうらやましかつ
べんきょう せ

た。みなみのことはもつとうらやましかった。これだけはつきりどう
どうと自分の思っていることを声を大にできたらどんなにさばさばす
ることだろう。

みずきは口にこそしないけれど、いつかはさやかをやっつけてみた
いと、ずっとずっと思っていた。みなみよりもつと思っていた。

それがきょう叶うはずだった。

「みんなしずかに！答案の見返しをするぞ。一問目は先生の思いや

り問題だぞ。いいか…」

先生はぐるりと教室じゆうを見わたした。

「できてない人は四年生からやりなおしだ。そうそう、川田！おま

えいつから名前なまえナシタローになったんだ？このアホンダラめが…」

みんなは直太郎なおたろうを見て、どっと笑わらった。

みずきはちつとも笑わらう気きになれなかった。

答案とうあんを見返みかえす元げん気きも出でてこない。

（お兄にいちゃん：どうしてこうなったの？）

お兄にいちゃんは今いま、家うちの近所きんじよの病院びやういんでシユギョウ、、、をしていて、夜よるは

高校こうこうに通かよっている。『ミュージシャンせんげんになるぞ』と宣せん言げんしていたお兄にい

ちゃんとつぜんが突とつ然ぜん『介かい護ご福ふく祉し士しをめ指さすことにする』とこところを変かえたの

はみずきさんねんが三と年きの時とき。高こう校こう中ちゆう途とに、お兄にいちゃんだいすのだ好いきすだったおじい

ちゃんなが亡なくなったからだった。

お兄ちゃんにいの解とき方かたがジダイおくれになつたとは思おもえない。浮うかれすぎたのかなあ。

何なんだつたんだらう。みずきはしぶしぶ答とうあん案おもてを表おもてにしてぼんやり、名前なまえのらんを見みた。

(あれっ?) 『真栄田まえたさやか』になつている。

(ええっ?) 心臓しんぞうがドキンと鳴なつた。

書き方かのお手本かたのようてほんな『真栄田まえた』の文字もじは『勉強べんきょうのこできる子』
らしくとつてもきれい。けれど、解答かいとうらんをよく見みると、計けい算さんあとの
消けし残のこしがあつたり、式しきや答こたえは書かきなおしでよごれていたり、さや
からしくなかつた。

（そっか。これはさやかとうあんの答案とうあんだったんだ。そしたら…さやかのも
っているあとうあんの答案とうあんが…あきゆうじゆうごてんの九十五点きゆうじゆうごてんがわたしの…そうだったんだ）
胸むねの奥おくのほうおくからなんともいえないうれしいきもちがふつふつとわ
いてきた。

九十五点きゆうじゆうごてんの自分じぶんの答案とうあんを早く見みたい。早くこの手てにして、早く確たし
かめたい。先生せんせいの特とく徴ちゆうある数字すうじが大きおおくおどっていることだろう。

いても立たつてもいられなくなつて、おそろおそろ、さやかさやかのほうを
ふりむいてみた。

さやかさやかはつくえの上うえに片かたヒジかたを立てたててうつむいていた。顔かおがすこし
赤あかくなつている。

(さやかも気づいたんだ…)

どうしよう。どうしたらいいんだろう。

うれしいきもちが苦しみに変わった。

先生はなに気づいてないふうにどんどん進めていく。先生の記録

も間違ったままなのかな。さやか九十五点、みずき七十点、と。そ

れがいつものフツウのことだから、先生も気づかないんだろう。先生

に申し出たほうがいいのかもしれない。そしたらさやかがイヤな思い

をするんじゃないかな。さやかのほうから言ってくるのを待つほうが

いいのかな。

思案にくれているうちチャイムが鳴った。

時間中じかんちゆうにはとうとう指名しめいもされずほめられもしなかった。もしかしたら：と少しすこは期待きたいしていたのに。『特別とくべつに成績せいせきが上あがると見返みかえしの途中とちゆうだって名前発表なまえはつぴようするよ』そんな西原先生にしはらせんせいどくじの展開てんかいパターンを聞きいていたから。

しまうにしまえないさやかとうあんの答案てを手てに、おろおろしていると「図書室としよしつ？いいよ！」の声こえがした。ふりむいて見みるとさやかとみなみが肩かたを並ならべて教室きょうしつを出でて行いくところだった。

答案とうあんを取り違とえているというのにさやかはどうしてそう平気へいきでいられるんだらう。どうしてすぐとに取り替かえようとしなんだらう。

先生せんせいもさっさと引ひきあげて行いった。

さやかがまさか知らんぷりってことはないだろうけれど。でも、帰り支度したくをしていてもさやかはなにも言いってこなかった。

「ごめん：みずき」

うわばきをはき替かえている時ときだった。さやかの声こえに心臓しんぞうがドキンと鳴なった。けれど、さやかは「待まった？」と言いっただけだった。

帰り道かえみちで言いうつもりかもしれない。

通りとおに出でていくら歩あるいても「あの信号しんごういつまで押しボタンのままなんでしょうね」とか、「あの犬いぬ、きのうもあそこにいたよね」とか、さやかは答案とうあんとはぜんぜん関係かんけいのないはなしばかりした。そのうち、

あたりがどんよりしてきて、さやかはなんにも話さなくなつた。

みずきは今朝、お母さんに「きようはカサ持ったほうがいいわよ」と言われたのにムシして飛び出してきたことを思い返ししながら、

『もうすぐ家だし：もつよね、ねっ！』

さやかと分け合いたいそのことばを、ツバといっしよにゴクリとのみこんだ。

「あ、あれ、みずきのお兄ちゃんじゃない」

重いところをひきずっているうち病院の真ん前に来ていた。若草色のユニフォームを着たお兄ちゃんが表で杖をついたおばあちゃんとお話している。たぶん、退院なんだろう。お兄ちゃんがいちばん

うれしいという瞬間だ。ふたりに気づいたお兄ちゃんにいちゃんは、「おーみずき、おかえり！さーやも：いつもありがとな」と手てをあげてにっこりした。

「で、どうだった？待望たいぼうの百点ひゃくてんは？ん？」

「・・・」

「それじゃ、くれぐれもお大事だいじに！」

お兄ちゃんにいはさっきのおばあちゃんかぞくの家族らしい数人すうにんの乗り合あわせくるまが走り去はしっていくのをしつかり見届みとどけてから、だんまりしてゐるみずきえがおにあらたな笑顔をむけた。

とその時とき、雨あめがいきおいよく降ふってきて、みずきがはっと気づきいた

かわからなかった。

(しもぢ せつ)